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Sindaco 
bifronte
Assistere alla scena del Sindaco 
Cuomo che selfia in piazza con 
Belen immerso in un bagno di 
folla ansimante può indurre 
un osservatore disincantato 
a sottovalutare lo spirito che 
anima il primo cittadino a sca-
denza, pronto a levarsi qual-
che sassolino dalla scarpa alla 
prima occasione utile. Questo 
sembra aver pensato Antoni-
no Fiorentino che nel nuovo 
organigramma municipale si 
è visto penalizzato dalle deci-
sioni del Sindaco che invece ha 
premiato i colleghi Antonino 
Giammarino e Donato Sarno. 
Cioè i dirigenti che, per i loro 
atti, maggiormente si sono ri-
trovati al centro di polemiche 
e anche di denunce da parte 
dell’Opposizione. Antonino è 
il fratello di Rosario Fiorenti-
no, consigliere di minoranza e 
presidente della Commissione 
Trasparenza, da anni impegnato 
nella cosa pubblica a Sorrento e 
nell’associazionismo a sostegno 
della legalità. Il fatto che suo 
fratello possa essere stato pe-
nalizzato dal Sindaco Cuomo a 
fine mandato nel riassetto della 
dirigenza a causa dell’azione di 
contrasto all’Amministrazione 
e alla stessa figura del primo 
cittadino è per lui molto di più 
di un sospetto. I nuovi dipar-
timenti sembrano aver soddi-
sfatto le aspettative di quelli 
che, a torto o a ragione, ven-
gono considerati dalla politica 
più o meno sintonizzati sulla 
frequenza del Sindaco e del suo 
più stretto entourage. E Cuomo 
lo sa bene che disporre, sul finire 
della corsa, della macchina che 
meglio risponde al pilota signi-
fica giocarsi con maggiori chan-
ce la rielezione per il secondo 
mandato. Che Rosario Fioren-
tino in questi anni abbia prova-
to a rivoltare Cuomo come un 
calzino con denunce su paren-
topoli, abusopoli, affittopoli, 
boxlandia è vero e qualche pro-
blema al sindaco glielo ha creato. 
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Marco Fiorentino
“Operazione Trasparenza” 
L’obiettivo è quello di incentivare la partecipazione dei Cittadini

L’ex Sindaco indica il primo punto del suo programma per la città
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Il PD punta sulla candidatura
di Alessandro Schisano

Dopo Giuseppe 
Cuomo e Mar-
co Fiorentino 
anche il Partito 

Democratico si accinge a sce-
gliere il suo candidato sindaco 
per le elezioni del 2015. Le 
ipotesi delle ultime ore con-
ducono a due opzioni. Una è 
legata al nome di Alessandro 
Schisano, consigliere comuna-
le, la cui candidatura potrebbe 
trovare il sostegno dell’ala del 
partito intenzionata a dare una 
continuità al percorso politico 
intrapreso negli ultimi anni, 

senza tralasciare l’aspetto lega-
to all’esperienza amministrati-
va. Schisano, infatti, per quanto 
anagraficamente «giovane» (44 
anni), vanta comunque una 
buona conoscenza della mac-
china comunale, in virtù  delle 
esperienze maturate dapprima 
come fondatore della lista civi-
ca «Sorrento punto e a capo» 
e poi come consigliere comu-
nale, in opposizione dapprima 
a Marco Fiorentino e poi a 
giuseppe Cuomo, entrambi 
sfidanti della prossima tornata 
comunale. Opposizione che, di 

concerto con gli organi citta-
dini del partito, si è sviluppa-
ta, in particolare, su una serie 
di iniziative a «guardia» del 
bene pubblico (convenzioni 
parcheggi, terrazze panorami-
che…) e della scuola (sua l’idea 
di un ricavare un nuovo locale 
didattico alla scuola Tasso) e 
su una generale attenzione alla 
corretta valorizzazione delle ri-
sorse mare e aria (ha portato 
in consiglio comunale la que-
stione del monitoraggio degli 
inquinamenti atmosferico e 
marino). 

Ma c’è anche una seconda 
opzione ed è quella legata 
all’ipotesi delle primarie per 
la scelta del candidato sinda-
co, anche se l’idea è presentata 
come «estrema ratio», solo in 
caso di non convergenza su 
una candidatura condivisa. 
Solo smentite, al momento, 
trova l’ipotesi «esterna» legata 
all’avvocato Rosa Persico, già 
candidato consigliere comu-
nale e «vicina», sotto il profilo 
professionale, all’area «storica» 
del partito rappresentata da 
Ferdinando Pinto, già sinda-

co di Sorrento dal 1995-2000 e 
ricandidato alla carica di primo 
cittadino (senza fortuna) nel 
2000 e nel 2005.
Da valutare anche le eventua-
li alleanze che andrebbero a 
comporre l’area del centro si-
nistra che dovrebbe presentarsi 
ai nastri di partenza della cam-
pagna elettorale per il rinnovo 
delle cariche del sindaco e del 
consiglio comunale.

  Giuseppe Damiano
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Foto Storiche

Domenica 30 novembre 
2014 gli ultimi istanti di vita 
dell’Ecomostro di Alimuri.

Continua da pag. 1
Per questo se proprio non 
si vuol parlare di rivalsa, al-
meno la si definisca una 
specie di piccola vendetta. 

Anche questa vicenda fa sa-
lire la temperatura di questa 
vigilia elettorale, soprattutto 
perché il Fiorentino consi-
gliere di opposizione con-

ferma che andrà avanti fino 
alla fine nella sua azione di 
contrasto, senza subire con-
dizionamenti di sorta e pre-
annunciando nuove iniziative. 

Anche quest’anno 
il Rotary ha or-
ganizzato il tradi-
zionale Concerto 

di beneficenza di fine anno che 
è dedicato al “Mediterraneo”. 
gli artisti protagonisti sono 
Noa con i Solis String Quar-
tet che renderanno omaggio 
alla canzone napoletana con il 
progetto “Noapolis”, quattordi-
ci brani scelti da un patrimonio 
amplissimo che spazio da “Tor-
na a Surriento” a “Tammuriata 
Nera”, da “I’ Te Vurria Vasà” a 
“Era De Maggio”. L’evento 
è finanziato dal Comune di 

Sorrento con 22mila euro e la 
vendita dei biglietti (al costo di 
€ 25,00) è affidata all’Agenzia 
Italia Tour Incoming di Sor-
rento. I posti disponibili, quelli 
cioè posti in vendita, sono 727. 
Non è dato sapere se e, nel caso 
quanti biglietti omaggio saran-
no assegnati. 
Un “pienone”, considerata 
l’assoluta qualità degli artisti, 
potrebbe generare un incasso 
di circa € 18mila. Sono state 
previste anche sponsorizzazioni 
che serviranno per arrotondare 
gli incassi della serata che, fatti 
salvi i costi, andranno a soste-

nere un’iniziativa benefica che 
allo stato non è stata ancora 
pubblicizzata. 
Per il passato i proventi del 
concerto hanno consentito di 
realizzare un reparto di orto-
pedia nel Togo, pozzi di acqua 
in Congo, strutture per bambini 
abbandonati e per giovani ma-
dri in Somalia ed ancora aiuti 
economici alla Croce Rossa, 
al Telefono Azzurro, al Pelli-
cano Soccorso per gli anziani, 
all’Ospedale di Sorrento, al 
Museo Correale Terranova e 
interventi su chiese, monumen-
ti ed opere d’arte. Non è dato 

sapere, allo stato, in che cosa 
consiste e a quanto ammonta 
il contributo del nobile sodali-
zio organizzatore del concerto. 
Occorrerà attendere la rendi-
contazione finale al Comune 
per conoscerne i dettagli oltre 
che l’esito.  
La prima edizione del Con-
certo si è svolta il 28 dicem-
bre 1995 e fu tenuta a batte-
simo dalla “Nuova Orchestra 
Scarlatti”. Negli anni si sono 
susseguite altre formazioni or-
chestrali di fama nazionale ed 
internazionale come: I Filar-
monici dell’Accademia Musi-

Rotary International Club Sorrento all’Hilton Sorrento Palce

Noa e i Solis String Quartet
per il Concerto di fine anno

cale di Santa Cecilia di Roma, 
le orchestre delle televisioni di 
Stato di Budapest, Mosca, San 
Pietroburgo, la Kiev National 
Symphony Orchestra, la Banda 
Musicale dei Carabinieri. 
Altrettanto prestigiosi sono 
stati i maestri che le hanno di-
rette. Fra i tanti, Paolo Olmi, 
Jean Pierre Vallez e Nicola 
giuliani. Tra i solisti di fama 
internazionale si ricordano il 
pianista  Francois–Joel Thiol-
ler, le pianiste Cristina Ortiz 
e Katia Skanavi, i violinisti 
giovanni Angeleri, Domenico 
Nordico e Ning Feng.

Quel che è certo è che l’in-
tera municipalità si appresta 
a vivere una stagione fibril-
lante sul piano politico-elet-
torale per cui la via maestra 

da seguire, come sempre, è 
salvaguardare l’imparzialità 
dell’amministrazione quale 
supremo valore e garanzia a 
tutela del pubblico interesse.
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Tra la gente si respira 
voglia di partecipa-
zione, ma occorre 
rendere il Comune 

davvero un palazzo di vetro”
Si chiamerà “operazione 
trasparenza” e ad essa si uni-
formerà l’intera macchina 
amministrativa con un coin-
volgimento a 360 gradi di uffici 
e personale per imprimere una 
svolta decisiva nel governo della 
Città attraverso un coinvolgi-
mento pieno ed effettivo della 
cittadinanza per soddisfarne 
l’ansia di partecipazione attiva 
e consapevole.
Così Marco Fiorentino, can-
didato sindaco alle elezioni del 
2015, indica quella che sarà la 
strada maestra della sua Am-
ministrazione e che intende 
percorrere sin dal primo giorno 
per invertire un trend negativo 
che si traduce, a tutti i livelli, in 
una politica dell’esclusione da 
un lato e dei privilegi e delle 
corsie preferenziali dall’altro.
“La semplificazione dell’acces-

so agli atti, a tutti gli atti, richie-
de innanzitutto una diversifica-
zione sul piano organizzativo 
per rispondere al meglio alle 
esigenze di un’utenza diffe-
renziata – spiega Fiorentino 
– Non tutti accedono al sito 
internet e, soprattutto, sul web 
non è che si trovi tutto quello 
che occorre per assicurare una 
conoscenza diretta, completa e 
anche tempestiva dell’operato 
dell’Amministrazione”.
Semplificare l’accesso alle 
informazioni significa soddi-
sfare legittime aspettative dei 
Cittadini che, proprio in virtù 
del crescente peso esercitato 
dai tributi locali sul bilancio 
comunale, hanno il diritto di 
conoscere e valutare come il 
Comune impiega questa risor-
se, quali settori ne beneficiano 
e con quali risultati.
Se si pensa alle cospicue entra-
te che si ricavano dalla tassa di 
soggiorno e dal parcheggio 
Lauro, per esempio, non si 
comprendono le ragioni di una 

resistenza da parte del Sindaco 
a voler dettagliare nei minimi 
particolari la spesa in modo da 
rendere coscienti i Cittadini sui 
criteri seguiti e sulla congruità, 
oltre che utilità, di certi inter-
venti.
Come è possibile verificare 
consultando le delibere pro-
dotte dalla giunta e le deter-
mine assunte dai funzionari, ci 
sono capitoli di spesa che non 
hanno fondo, continuamente 
alimentati e che vedono im-
pegnare centinaia di migliaia 
di euro attraverso mille rivoli e 
tante iniziative che sostengono 
il “circuito della spesa”.
“Quando parliamo di esigenza 
di trasparenza, attenzione, ci 
riferiamo a un diritto dei cit-
tadini, non a una concessione 
dal Comune il quale per essere 
all’altezza deve predisporsi a 
svolgere le proprie funzioni 
in coerenza con questa vision 
e sapendo che ciò significa 
anche cambiare abitudini e 
consuetudini che invece, pur 

se legittimamente, vanno nel-
la direzione di privilegiare gli 
affidamenti diretti, di invitare 
ditte a trattativa privata e così 
via” evidenzia Fiorentino. 
E’ chiaro che tutto dipende 
dall’indirizzo che agli uffici 
proviene dalla Politica per cui 
è fondamentale la logica con la 
quale si lavora nella cosa pub-
blica. 
“Nella mia trascorsa ammini-
strazione ho realizzato il “bilan-
cio sociale e partecipato” grazie 
al quale chiunque ha potuto 
conoscere nei dettagli come si 
è operato. 
Questa è una strada maestra da 
seguire, perché se Sorrento vuo-
le tornare ad essere una Città di 
dimensione internazionale riac-
quistando anche una funzione 
politica nuova e autorevole, 
deve farlo ammodernando e 
rendendo sempre più traspa-
rente il Palazzo e il comporta-
mento di chi in esso e per esso 
opera quotidianamente, dalla 
politica alla burocrazia”.

Ore 13.47 esplodono le 
cariche che demoliscono la 
struttura. 
(Foto di Diego Ambruoso)

L’ex sindaco indica il primo punto del suo programma per la Città

Marco Fiorentino
“Operazione Trasparenza”
L’obiettivo è quello di incentivare la partecipazione dei cittadini

In effetti basta scorrere l’albo 
online dell’Amministrazione 
per rendersi conto dell’assoluta 
discrezionalità con cui vengono 
operate le scelte da parte della 
politica e degli uffici. 
 “Se metto questo aspetto di 
ordinaria amministrazione al 
primo punto del mio program-
ma – spiega Fiorentino – una 
ragione dovrà pur esserci, o 
no? Penso che questo rappre-
senti una vera sfida per la nuova 
municipalità e insieme a tutti 
i miei candidati farò in modo 
che cambi il modo di concepire 
e di gestire la pubblica ammi-
nistrazione”. 
E’ un argomento che scotta e lo 
dimostrano anche i tanti appel-
li che, quotidianamente, com-
paiono sulla rete soprattutto 
da parte di quanti vivono con 
enorme difficoltà il rapporto 
con la pubblica amministra-
zione che in troppe circostanze 
sembra agire al di fuori e al di 
sopra di qualsiasi controllo.

ViC

Marco Fiorentino

M&D SORRENTO
MERCOLEDì 3 DICEMBRE 2014
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Riflettor i  acces i 
sui”prodotti tipici 
e la sicurezza del 
consumatore” per 

iniziativa dell’Associazione 
Italiana Veterinari Igienisti 
(AIVI) che ha organizzato 
per il 5 dicembre il convegno 
di aggiornamento professiona-
le col patrocinio del Comune 
di Sorrento, dell’Asl Napoli 3 
Sud e della Segreteria regionale 

della S.I.Ve. M.P. Il convegno 
è articolato in due sessioni, 
una mattutina che si svolge al 
Teatro Tasso e la seconda po-
meridiana nella sala consiliare. 
I lavori saranno aperti dalla 
Prof.ssa Maria Luisa Cortesi 
dell’Università di Napoli e ve-
dranno gli interventi di esperti 
che tratteranno i diversi temi 
connessi alla tipicità delle pro-
duzioni e alla sicurezza per il 

consumatore. In particolare sa-
ranno illustrate le nuove norme 
in materia di etichettatura degli 
alimenti che entreranno in vi-
gore a partire dal prossimo 13 
dicembre. Diventerà invece ob-
bligatorio indicare i valori nu-
trizionali in etichetta soltanto 
a partire dal 13 dicembre 2016. 
In materia di etichettatura degli 
alimenti e di sicurezza alimen-
tare, le iniziative dell’AIVI in 

Penisola Sorrentina dirette dal 
dr. Domenico Mollica sono 
state sempre significative e so-
prattutto tempestive per venire 
incontro alle esigenze di infor-
mazione dei consumatori, ma 
anche degli operatori commer-
ciali che, in caso di trasgressio-
ni alla norma, sono soggetti a 
severe sanzioni. L’etichetta è la 
carta d’identità di un prodotto 
e crea un rapporto diretto tra 
produttore e consumatore per 
cui deve avere contenuti reali ed 
essere esaustiva delle informa-
zioni. E’ anche uno strumento 
di marketing per l’azienda che 
in questo modo valorizza e 
promuove il prodotto sul piano 
commerciale. Non è facile però 

per il consumatore districarsi 
tra norme, sigle, regolamenti e 
altre indicazioni a volte non fa-
cilmente comprensibili per cui 
approfondire la conoscenza di 
questa problematica alla luce 
delle ultime novità può risultare 
indubbiamente utile.

Convegno dell’AIVI il 5 dicembre al Teatro Tasso e al Comune

Prodotti tipici e sicurezza
del Consumatore

Domenico Mollica
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Mercoledì 3 Dicembre alle 18.30 all’Hotel Europa Palace

Severino Nappi 
e il suo “Jobs (F)Act”

E’ un evento impor-
tante quello che si 
svolgerà Mercoledì 
10 dicembre, alle ore 

18.30 per iniziativa del nostro 
giornale in collaborazione con 
il Grand Hotel Europa Palace 
che ospiterà Severino Nappi, 
assessore regionale alla forma-
zione e al lavoro, per la presenta-
zione del suo libro “Jobs (F)Act” 
dedicato a un tema di grande at-
tualità, quello delle riforme sul 
lavoro e delle sue regole, vecchie 
e soprattutto nuove. Un focus 

che si rivolge non solo agli ad-
detti ai lavori, ma quanti vivono 
la quotidiana conflittualità del 
mondo. “In questo libro spiego 
e racconto idee, esperienze e 
azioni del mio viaggio nell’am-
ministrazione pubblica. 
A costo di procurarmi qualche 
nuovo nemico, seguo – appunto 
– il canone della linearità della 
condotta, senza calcolo alcuno, 
privo di infingimenti e media-
zioni. La vita è una. Fingere di 
essere altro da me sarebbe trop-
po faticoso”. Così scrive Nappi 

nell’introduzione al volume ma-
nifestando chiaramente la voglia 
di confrontarsi, sul piano delle 
idee e delle proposte, di metter-
si in discussione e di mettere in 
discussione un certo modo di 
concepire la politica e di legi-
ferare, di sovrintendere alla ge-
stione della cosa pubblica a volte 
prescindendo da quelli che sono 
i reali interessi che certe azioni 
determinano sulle persone e, di 
riflesso, sulla società. 
Lavoro, tema scottante e con-
troverso, sul quale si misurano la 

capacità di un Paese di cambia-
re marcia e di infondere fiducia 
nelle vecchie e nelle nuove ge-
nerazioni alimentando un pro-
cesso di crescita che è sociale e 
culturale ancora prima che eco-
nomica. Al dibattito, moderato 
da Vincenzo Califano direttore 
di “M&DSorrento” prendono 
parte, oltre all’Autore, gli avvo-
cati Umberto Canetti e Anto-
nio Maresca esperti di lavoro; 

Lucia gargiulo consulente del 
lavoro e componente dell’Asso-
ciazione Nazionale Consulenti 
del Lavoro di Napoli; Alberto 
Corbino, professore all’Arca-
dia University (Pennsylvania 
– USA) e direttore della for-
mazione dell’Università della 
Cucina Mediterranea, Gaeta-
no Ingenito esperto di diritto 
del lavoro. 

L.V.

Era nell’aria da tem-
po un accordo tra le 
Associazioni presen-
ti sul territorio sor-

rentino per contrastare alcune 
forme di illegalità cui l’Ente 
comunale in particolare sembra 
non riconoscere troppa impor-
tanza. Nel mirino della sezione 
sorrentina dell’Associazione 
nazionale “Antonino Capon-
netto”, del Circolo Sorrentino 
dell’Associazione nazionale “I 
cittadini contro le mafie e la 
corruzione” e del Movimento 

Civico territoriale “Conta an-
che Tu” sono finiti una alcuni 
negozi delle principali piazze 
cittadine, del Corso Italia, del 
centro storico e di altre strade 
secondarie di Sorrento, le cui 
vetrine espositive risultano pri-
ve delle dovute autorizzazioni 
paesaggistiche e di occupazione 
legittima di suolo pubblico. Tale 
situazione era stata fatta pre-
sente da tempo al Comune dal 
leader del Movimento Civico 
“Conta anche Tu”, Francesco 
Gargiulo, ma in varie occasioni 

Tre Associazioni accomunate dallo stesso obiettivo

Uniti per contrastare 
meglio l’illegalità

Amadeus 

Music School

L’Associazione Culturale 

“Amadeus” in collaborazione 
con Seven Notes ha aperto 
presso la Fondazione Asilo 
Infantile “Salvatore Ruggiero” 
l’Amadeus Music School per 

i competenti Uffici comunali 
avrebbero dribblato l’argomen-
to. Cosicché le Associazioni si 
sono viste costrette a rivolgersi 
alla guardia di Finanza ed i 
Carabinieri, oltre al Comune di 
Sorrento (Segretaria generale 
ed Ufficio Tributi), affinché la 
problematica possa trovare 
il dovuto interessamente e 
anche una sollecita soluzione. 
Sono state informate anche la 
Procura della Repubblica e la 
Corte dei Conti. La decisione 
di coalizzare le Associazioni a 

partire da questa vicenda con 
l’intento di promuovere una 
parità di condizioni e di tratta-
mento tra tutti i commercianti, 
è scaturita dall’esigenza di far 
sentire in modo autorevole la 
voce dei sorrentini presso le Isti-
tuzioni e le Autorità preposte 
ai controlli sul territorio. L’ini-
ziativa voluta dai Responsabili 
delle tre Associazioni: Enrico 
Aprea, Francesco Gargiulo e 
Salvatore Caccaviello, è stata 
positivamente accolta dall’opi-
nione pubblica che riconosce 

loro una funzione importante 
di salvaguardia del generale 
interesse. 
A tale iniziativa ne seguiranno 
altre che vedranno le tre Asso-
ciazioni operare in sinergia con 
le Autorità e Forze dell’Ordine 
affinché oltre alla salvaguardia 
e alla sicurezza del nostro ter-
ritorio, vengano tutelati i tanti 
cittadini e imprenditori onesti 
e perbene che chiedono di vive-
re ed operare nel rispetto delle 
regole.                         

Pellegrino Villani

E’ ricordato come 
l’autore di innume-
revoli brani entrati 
di diritto nella tradi-

zione della canzone napoletana, 
come “Me so’ ‘mbriacato ‘e sole” 
e “Anema e Core”. 
A Salve D’Esposito, nato a 

Sorrento nel 1903, l’Aministra-
zione comunale vuole dedica-
re un busto da collocare nella 
Villa comunale già dedicata al 
musicista con delibera n.83 del 
28/06/2007. 

Lo ha deciso la giunta prevede 

una delibera della giunta comu-
nale che ha affidato all’UTC il 
compito di redigere il progetto 
per la realizzazione dell’opera. 
“E’ il giusto riconoscimento ad 
un grande musicista che attra-
verso le sue opere ha portato in 
alto il nome di Sorrento – ha 

Un busto in onore di Salve D’Esposito
dichiarato il Sindaco Cuomo 
- Attraverso le sue canzoni e 
anche grazie alla sua attività 
di concertista, D’Esposito ha 
contribuito a fare conoscere la 
nostra terra in tutto il mondo”.

A.C. 

Severino Nappi

Salvatore Caccaviello - Francesco Gargiulo - Enrico Aprea
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Alessandra Amoroso

Quanto costa il Natale a Sorrento … luminarie a parte

Cuomo&Co spendono 
pure i soldi del 2015

Ormai la giunta 
Comunale di 
Giuseppe Cuo-
mo sembra essere 

avvolta da un vortice incon-
trollabile di spesa senza limiti, 
al punto da impegnare anche 
le risorse del bilancio 2015 
per organizzare il concerto 
del 2 gennaio 2015 in Piazza 
Tasso e, senza comprenderne 
la ragione, anche un laborato-
rio di servizio civile che tutto 
questo carattere d’urgenza 
davvero non sembra averlo. 
La proposta è stata avanzata 
dallo stesso primo cittadino 
che, ravvisando l’urgenza di 
garantirsi tale copertura fi-
nanziaria nell’immediato, ha 
fatto approvare alla giunta 
una delibera che impegna 
complessivamente € 83mila che 
vanno a finanziare il concerto 
di Alessandra Amoroso (per 
€ 75mila  oltre i 10.653 resi 

disponibili eliminando la voce 
“imprevisti e varie” dal bilancio 
di Natale 2014) e un labora-
torio di servizio civile affidato 
all’AMESCI con un ulteriore 
spesa di € 12.300.
L’atto è stato assunto con im-
mediata esecutività per rendere 
disponibili tali somme, anche 
se evidentemente dovrà essere 
portato a ratifica del Consiglio 
comunale che ne dovrà ricono-
scere la legittimità.
Qualche dubbio a riguardo esi-
ste visto che il Comune può 
assumere impegni di spesa “nei 
limiti dei rispettivi stanziamen-
ti di competenza del bilancio 
di previsione con imputazione 
agli esercizi in cui le obbliga-
zioni passive sono esigibili. 
Non possono essere assunte 
obbligazioni che danno luogo 
ad impegni di spesa corrente:
a)  sugli esercizi successivi a 
quello in corso, a meno che 

non siano connesse a contrat-
ti o convenzioni pluriennali o 
siano necessarie per garantire la 
continuità dei servizi connessi 
con le funzioni fondamentali, 
fatta salva la costante verifica 
del mantenimento degli equili-
bri di bilancio, anche con rife-
rimento agli esercizi successivi 
al primo;
b)  sugli esercizi non conside-
rati nel bilancio, a meno delle 
spese derivanti da contratti di 
somministrazione, di locazione, 
relative a prestazioni periodi-
che o continuative di servizi di 
cui all’art. 1677 del codice civi-
le, delle spese correnti correlate 
a finanziamenti comunitari e 
delle rate di ammortamento dei 
prestiti, inclusa la quota capi-
tale. Le obbligazioni che com-
portano impegni riguardanti 
le partite di giro e i rimborsi 
delle anticipazioni di tesoreria 
sono assunte esclusivamente in 
relazione alle esigenze della 
gestione.  
Questo è quanto prescrive la 
legge in materia di finanza 
locale e il finanziamento del 
Concerto di Capodanno e un 
laboratorio di servizio civile 

non sembrano rientrare nella 
fattispecie dell’impegno assun-
to dalla giunta. Questi 83mila 
euro la giunta non sarebbe sta-
ta facultata ad impegnarli sul 
bilancio 2015 per cui si dovrà 
chiarire la legittimità di questi 
due impegni. 
La voluttuosità di spesa del 
Comune di Sorrento non 
ha eguali e sembra denotare 
addirittura un senso di irre-
sponsabilità amministrativo-
contabile che meriterebbe di 
essere analizzata da parte delle 
Autorità di vigilanza al fine di 
accertarne la legittimità.
Per il solo Natale 2014 la 
giunta comunale, con  delibe-
ra N°258 del 14 novembre, ha 
approvato il progetto esecutivo 
di “M’illumino d’inverno VII 
edizione” con una spesa di oltre 
€ 312mila così suddivisi:
• Stampa: € 7.000,00
• Radio: € 14.000,00
• Giornate Professionali di   
  Cinema: € 90.000,00
• Concerti di musica classica: 
  € 12.500,00
• Concerto Noa e Solis String 

  Quartet: € 22.000,00
• Concerti vari: € 6.200,00
• Sorrento Jazz Festival:
  € 35.000,00
• Capodanno in Piazza:
  € 13.500,00
• Mercatini di Natale:
  € 3.000,00
• Presepe Vivente Casarlano:   
  € 20.000,00
• Fuochi Pirotecnici:
  € 20.000,00
• Animazioni da strada:
  € 58.850,00
• Spese impreviste varie ed 
  eventuali: € 10.656,45
Se a queste voci si sommano 
i circa 300mila euro per le 
illuminazione natalizie oltre 
ai tanti rivoli che quotidiana-
mente sono alimentanti dalla 
giunta o dagli Uffici, arriviamo 
a cifre spese che sono molto, 
ma molto consistenti e che, in 
una stagione di “vacche magre”, 
dovrebbero essere piuttosto 
contenute. Così invece non è 
e segnalarlo alle competenti 
autorità significa soltanto sal-
vaguardare l’interesse generale.

ViC

promuovere la cultura musicale 
per ogni fascia d’età. Sono pre-
visti corsi di chitarra classica e 
moderna, pianoforte, batteria 
e Canto, lezioni di strumenti 

della tradizione “popolare e 
folk” come il mandolino e la 
fisarmonica e ancora Violino, 
flauto, sax e clarinetto.

Nonostante l’in-
disponibilità dei 
locali di Villa 
Fiorentino, mo-

mentaneamente trasformata in 
scuola dal Comune, la Fonda-
zione Sorrento non ha rinun-
ciato a proporre per le festività 

natalizie “Maestri in mostra”, 
fiera d’arte dedicata al presepe 
napoletano che sarà allestita in 
Piazza Veniero in una tenso-
struttura di 400 mq. Li saranno 
ospitati oltre 40 artigiani pro-
venienti da tutta la Campania 
per esporre i loro capolavori: 

scogli, scarabattole, dettagli, 
minuterie in cera, scene che ri-
traggono scorci della Sorrento 
antica, saranno gli elementi che 
condurranno i visitatori in un 
piccolo viaggio evocativo attra-
verso la magia del presepe e del 
Natale. All’esterno sarà inoltre 

La 5a edizione di “Maestri in mostra”
posizionata una nuova e diver-
sa rappresentazione del prese-
pe intarsiato realizzato dagli 
intarsiatori sorrentini qualche 
decennio addietro e recuperati 
alla loro funzione dalla Fonda-
zione Sorrento. Le tre diverse 
scene, del tutto originali, sono 

dell’artista Luciano De Simone. 
L’inaugurazione avrà luogo sa-
bato 6 dicembre e la mostra sarà 
aperta al pubblico dal 7 dicem-
bre 2014 all’11 gennaio 2015, 
tutti i giorni (festivi compresi) 
dalle 10 alle 13 e dalle 16 alle 21 
con ingresso gratuito.

www.politiCAinpenisolA.it

M&D SORRENTO
MERCOLEDì 3 DICEMBRE 2014

CRONACA
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Il riconoscimento della Fondazione “Giovanni Agnelli” con Eduscopio

Il Liceo “Gaetano Salvemini” 
scuola d’eccellenza 

Il Liceo Scientifico “Gae-
tano Salvemini” si è ag-
giudicato un importante 
primato a livello nazio-

nale nella speciale classifica 
“Eduscopio” relativa alle mi-
gliori scuole italiane di secon-
do grado, iniziativa realizzata 
dalla “Fondazione Giovanni 
Agnelli” che per l’occasione ha 
presentato il portale attraverso 
il quale le famiglie possono 
scegliere la migliore scuola 
superiore per i propri figli. A 
guidare questa speciale classi-
fica nazionale sono propri gli 
Istituti Scientifici e quello di 
Sorrento si è aggiudicata questa 
“palma speciale d’eccellenza”. 
Diretto da Patrizia Fioren-
tino, il “Salvemini” conta una 
popolazione scolastica di 1185 
studenti e fa registrare un trend 
in costante crescita che pone la 
scuola di fronte al problema di 
riuscire ad accogliere con cre-
scenti difficoltà nuovi studenti 
che, fra gli altri, prediligono gli 
indirizzi formativi dell’Istituto 
sorrentino: scientifico, scienze 

applicate e linguistico.
“Siamo tutti molto soddisfat-
ti per questo riconoscimento 
che prende in esame i risultati 
dell’ultimo triennio in rapporto 
anche alle performance univer-
sitarie conseguite dagli studen-
ti. Su questi parametri nasce la 
classifica e il primato che ab-
biamo ottenuto rappresenta un 
importante riconoscimento al 
lavoro svolto dalla nostra scuola 
– spiega la dirigente Fiorenti-
no – Da quest’anno il MIUR 
obbliga gli Istituti all’autovalu-
tazione che inerisce non solo il 
livello dell’apprendimento, ma 
anche la gestione dei servizi. 
Come scuola già partecipiamo 
da due anni al progetto Vales 
per la valutazione esterna e per 
il 2015 prevediamo di pubbli-
care il Piano di miglioramento 
scaturito da questo lavoro”.
Il Salvemini con gli 84,62 
punti ottenuti in classifica si 
è aggiudicato il primato nella 
provincia di Napoli conferman-
dosi un’eccellenza, una scuola 
innovativa che “…si interroga 

costantemente sul proprio per-
corso aggiornando l’offerta for-
mativa sulla base della domanda 
che proviene dal territorio - ag-
giunge la Fiorentino - Siamo 
passati da 40 a 49 classi e l’an-
no prossimo avremo problemi 
ad ospitare tutti gli alunni che 
intendono iscriversi. Abbiamo 
utilizzato tutti gli spazi dispo-
nibili, anche i laboratori per ga-
rantire il regolare funzionamen-
to delle lezioni. Fino a oggi il 
Consiglio d’Istituto che è com-
petente sulla questione non ha 
ritenuto di adottare dei criteri 
restrittivi per accettare le iscri-
zioni, ma senza la disponibilità 
di nuove aule diventa difficile, 
se non impossibile conservare 
questa eccellenza”. In effetti la 
competenza sull’Istituto è della 
Provincia di Napoli che, fino a 
oggi, non è stata in grado di as-
sicurare la disponibilità di nuovi 
ambienti. 
Il Liceo dovrebbe riuscire ad 
ottenere in comodato gratuito 
nuovi spazi da adibire ad aule 
per l’indisponibilità di risorse 
finanziarie da parte della Pro-
vincia. Si tratta davvero di una 
missione impossibile col rischio 
di sacrificare l’accessibilità alla 
scuola agli studenti, tenendo 
presente che lo Scientifico Sal-
vemini serve un’area amplissima 
di territorio a cavallo fra le due 
Costiere e fino a Castellammare 
di Stabia, realtà che non sono 
neanche molto ben servite dai 
trasporti pubblici per cui an-

dare altrove per tanti ragazzi 
significherebbe dover rinun-
ciare alla scelta di frequentare 
un liceo scientifico. Nel nostro 
incontro la Dirigente non si 
nega mai a nessuno, docenti, 
studenti, familiari, a conferma 
di un ambiente scolastico sere-
no, costantemente monitorato 
e dove il confronto con i ver-
tici dell’Istituto è alla portata 
quotidiana di chiunque e in 
particolare degli studenti che si 
rivolgono direttamente alla loro 
Dirigente. 
Anche questo significa orga-
nizzare e governare una scuola 
aperta e moderna. 
Obiettivo comune, cioè di isti-
tuzioni e famiglie, dovrebbe es-
sere quello di lavorare sinergica-
mente per mantenere elevato il 
livello di offerta formativa. 
La Fiorentino è dirigente reg-
gente anche all’Istituto d’Arte 
“Grandi” che il Comune avreb-
be voluto accorpare nell’ambito 
del piano di dimensionamen-
to scolastico non già al Liceo 
Scientifico, quanto all’Istituto 
“N. Bixio” di Piano di Sor-
rento. Un’anomalia che non 
ha retto ai ricorsi tant’è che 
il”Grandi”, con i suoi circa 600 
studenti, è allo stato accorpato 
al Salvemini. In occasione di un 
recente evento svoltosi proprio 
al “grandi” abbiamo verificato 
che presso questo storico Isti-
tuto esiste una disponibilità di 
aule che potrebbero essere uti-
lizzate per accogliere gli studen-

ti del Salvemini nell’ambito di 
una vera e costruttiva politica 
dell’integrazione dell’offerta 
formativa e didattica. 
Eppure allo stato non sembra 
un’ipotesi percorribile. In effetti 
è ancora fresco il ricordo del-
le forti polemiche che hanno 
accompagnato questa vicenda 
del dimensionamento scolasti-
co con le “prese di posizione” 
da parte del Comune contrario 
all’accorpamento del “grandi” 
con il “Salvemini”. 
Questa però è una storia anco-
ra tutta da scrivere e di cui le 
recenti cronache si sono inte-
ressate. 
A nostro avviso la scuola, 
nell’interesse generale, dovreb-
be restare fuori dalle beghe del-
la politica proprio per la natura 
dell’istituzione e per i successi 
che, a prescindere da tutto, è in 
grado di conseguire anche in 
contesti difficili che, però, rie-
scono a esaltarsi grazie al lavoro 
e all’impegno posto in essere da 
docenti e studenti.

ViC

Patrizia FiorentinoLiceo Scientifico “G. Salvemini”

CRONACA
M&D SORRENTO
MERCOLEDì 3 DICEMBRE 2014 Lutto Di Leva

E’ venuto a mancare Martino 
Di Leva, imprenditore sorren-
tino tra i fondatori dell’Hotel 
Michelangelo. Le esequie si 

svolgeranno giovedì 4 Dicem-
bre alle ore 9.30 alla Chiesa 
della SS. Annunziata. La dire-
zione e la redazione esprimono 
le condoglianze alla famiglia.
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M&D SORRENTO

MERCOLEDì 3 DICEMBRE 2014

Dal 4 al 6 dicembre alla Mostra d’Oltremare a Napoli

A Gustus eccellenze 
produttive 
e gastronomiche

Dal 4 al 6 Dicembre, 
alla Mostra d’Ol-
tremare a Napoli, 
si svolge la prima 

edizione di Gustus, il grande 
salone dell’agroalimentare, eno-
gastronomia e nutrizione nel 
centro del Mediterraneo, even-
to organizzato da Progecta, so-
cietà specializzata per i grandi 
appuntamenti internazionali.
Protagoniste di gUSTUS sono 
le aziende dell’intera filiera 
dell’alimentare e del beverage, 
della gastronomia, delle conser-
ve, della nutrizione biologica e 
controllata e saranno presenti 
centinaia di Buyers nazionali 
ed internazionali, da hotel e 
catene alberghiere, ristorazione 
collettiva e catering, gestori di 
ristoranti e bar, distribuzione 
organizzata e non organizzata, 
piccola e media distribuzione, 

Tra i pro-
tagonisti 
di Gustus 
2014 c ’è 
l’Univer-
sità della 

Cucina Mediterranea di Sor-
rento che cura l’area convegni 
della Fiera con testimonianze 
scientifiche, esperienze azien-
dali, focus tematici sui temi 
della qualità, della dieta me-
diterranea e della sicurezza 
alimentare. Sarà presentato in 
anteprima lo spot “Boccone 
Sicuro”, realizzato da UCMed 

rivenditori, grossisti, aziende di 
import/export, supermercati ed 
ipermercati, agenti commerciali, 
enoteche e gastronomie, negozi 
specializzati, chef, blogger, gior-
nalisti di settore.
Il workshop per l’internazio-
nalizzazione del MADE IN 
ITALY vedrà la partecipazione 
di 25 Buyers stranieri interessati 
ai prodotti Italiani provenienti 
da Emirati Arabi, Turchia, Tu-
nisia, Svezia, Austria, Polonia 
selezionati in collaborazione 
con l’ICE. Il workshop è riser-
vato esclusivamente alle aziende 
espositrici.
L’area convegni ed eventi sarà 
coadiuvata dall’Università 
della Cucina Mediterranea 
(UCMED) ed ospiterà profes-
sionisti e leader del settore che 
si alterneranno nelle sale per 
svolgere corsi di aggiornamen-

insieme al Gruppo Interven-
to Emergenze Cardiologiche 
e all’Asl Napoli 3 Sud, che 
promuove una campagna di 
informazione e di formazione 
rivolta agli operatori della risto-
razione per l’apprendimento di 
un’importante tecnica salvavita: 
la manovra di Heimlich che si 
attua per disostruire le vie aeree 
occluse da un boccone di cibo. 
Testimonial della campagna è 
lo chef stellato Gennaro Espo-
sito de ”La Torre del Saracino”. 
La campagna sostenuta dal 
giec sarà illustrata da Carla Ri-

to professionale delle diverse 
categorie riservati agli addetti 
ai lavori.
I temi portanti della manife-
stazione saranno “le eccellen-
ze del territorio”, “l’evoluzione 
della ristorazione moderna” con 
particolare focus alla ristorazio-
ne d’impulso (street food, take 
away, happy hour ed aperitivi) e 
“la nutrizione consapevole” con 
convegni medico-scientifici.
I dibattiti ed i convegni sa-
ranno curati da un comitato 
tecnico-scientifico di alto pro-
filo, composto da professori 
dell’Università di Napoli, Me-
dici, professionisti.
Il programma sarà ricco di in-
contri, dibattiti e presentazioni 
di novità e tendenze.   
Nell’area espositiva, allestita 
nel nuovo padiglione 6 per 
2.000 mq complessivi, saranno 

ganti, dirigente medico dell’AO 
Federico II di Napoli e com-
ponente del Comitato Scien-
tifico di UCMed. L’evento si 
svolge giovedì 4 dicembre, alle 
ore 15, nella sala Mediterraneo 
nell’ambito del Focus: “La so-
stenibilità nella ristorazione: 
l’alimentazione responsabile, 
verso l’Expo 2015”. Relatori: 
Gaetano Pascale (Presiden-
te Slow Food Italia); Nicola 
Sannolo (Direttore Scuola di 
Specializzazione in Medicina 
del Lavoro - Seconda Univer-
sità degli Studi di Napoli) sul 

presentate dalle aziende della 
filiera Alimentare e del Bevera-
ge le novità più significative, le 
eccellenze, gli approfondimenti 
sui prodotti. Verranno appro-
fonditi  in modo specifico i temi 
e le caratteristiche del prodotto 
contestualmente alla filosofia di 
ogni singola azienda.
Saranno allestiti spazi eventi 
dedicati all’Arte e alla Cultu-
ra dell’Enogastronomia. L’area 
Show Cooking, ospiterà le 
aziende espositrici e noti Chef 
con presentazioni e dimostra-
zioni. Inoltre ci sarà l’Area 

tema “L’Università pubblica per 
la sicurezza nella ristorazione”; 
Alberto Corbino (Direttore 
della formazione di UCMed) 
sul tema: “La responsabilità 
come asset dell’offerta turi-
stica ed enogastronomica. Il 
programma Penisola Respon-
sabile”; Maurizio Santomauro 
(Presidente nazionale gIEC- 
gruppo Intervento Emergenza 
Cardiologica) e Carla Riganti 
(Dirigente Medico A.O. Fe-
derico II di Napoli e Comitato 
Scientifico UCMed. Le testi-
monianze aziendali riguarda-
no l’esperienza sorrentina del 
progetto “Hotel Rifiuti Zero” 
con Mariella Russo dell’Hotel 
Conca Park e Antonino Espo-
sito responsabile del progetto 
“campagna penisola sostenibile 
rifiuti zero”. Inoltre le Aziende 
ANEA (Azienda Napoletana 

per l’Energia e per l’Ambiente); 
Marina Rossano (Dirigente 
ASL NAPOLI 1 CENTRO); 
Pietro Parisi, lo chef contadino 
(ristorante “Era Ora” - Palma 
Campania).
Venerdì 5 dicembre, alle ore 
12 nella Sala Tirreno si svolge 
il seminario su “Alimentazio-
ne e nutrizione consapevole, 
la Dieta Mediterranea e le 
nuove tendenze: il fenomeno 
foodies”. Apre i lavori Vin-
cenzo Califano (Direttore 
del Polo Tecnico Professionale 
“Campania In 3b”) e seguiran-
no gli intereventi di Alberto 
Ritieni Professore, Università 
degli Studi di Napoli Federico 
II e di Aldo Maffucci Presiden-
te Ass. Campana di Urologia. 
Testimonianze aziendali: Olio 
Basso, Ham, Mengozzi Carni, 
Gruppo Parmalat, Fiorucci.

Boccone Sicuro, Penisola Sostenibile Rifiuto Zero, Dieta Mediterranea

L’Università della Cucina 
protagonista a Gustus

Scuola Tasso

La giunta Comunale ha de-
liberato di erogare un contri-
buto di € 20.000,00 in favore 

della Scuola Media “T. Tasso” 
per supportarne le iniziative 
in favore dell’istruzione e atti-
vità integrative, comprese gite 
d’istruzione in Italia e all’estero.

della Sostenibilità Alimentare, 
uno spazio espositivo e d’appro-
fondimento, a cura di ANEA 
– Agenzia Napoletana Energia 
e Ambiente, dedicato alle realtà 
imprenditoriali attente all’im-
patto energetico-ambientale 
del ciclo produttivo nel settore 
alimentare. Saranno presentati 
servizi, prodotti e processi so-
stenibili, dalla produzione alla 
distribuzione, dal confeziona-
mento al trasporto, dal riciclo 
alla produzione di rifiuti ali-
mentari.

 S.A.C.




